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議事 

（１）飯能市立博物館リニューアルオープンについて 

 ・資料１に基づいて説明した。 

（２）飯能市立博物館の使命（ミッション）（案）について 

 ・資料２、資料２参考に基づいて説明した。 

（３）飯能市立博物館の愛称選定について 

 ・資料３に基づいて説明、候補の選定を行った。 

（４）平成３０年度事業計画について 

 ・資料４に基づいて説明した。 
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会 議 録（３） 

発言者 

 

発 言 内 容 

 

 

主査 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

主査 

 

 

部長 

 

 

 

 

 

主査 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

館長 

 

 

 

午後２時００分 開会 

1 開会 

 皆様ご多用のところをご出席いただきまして誠にありがとうございます。

本日は、栗原副会長、井上委員、杉田委員からご欠席の連絡をいただいてお

りますが、飯能市郷土館条例第１４条第２項に規定されています「委員の２

分の１以上の出席」をいただきましたので、これより平成２９年度第３回飯

能市郷土館協議会を開会いたします。 

 それでは開会に際しまして会長からごあいさつをお願いいたします。 

 

２ あいさつ 

 みなさまこんにちは。お忙しい中お集まりくださいましてありがとうござ

います。あとひと月ほどで郷土館から博物館になるということで、日ごと緊

張感が増している気がいたします。今日は、今年度最後の集まりですが、ど

うぞよろしくお願いいたします。 

 

 ありがとうございました。続いて生涯学習・スポーツ部長よりごあいさつ

を申し上げます。 

  

 みなさまこんにちは。年度末のお忙しい中ご出席くださりありがとうござい

ます。当館は平成２年にオープンし、平成１２年に登録博物館になりました。

皆様に育てていただき、今日に至っております。昨年１２月の議会では、正式

に名称変更が決まりました。リニューアルオープンに向け職員一同頑張ります

ので、今後ともご指導願います。 

 

 これより議事に入ります。議事の進行につきましては、条例第１４条第１

項の規定により、会長にお願いいたします。 

 

３ 協議事項 

 それではしばらくの間、議事の進行を務めさせていただきます。早速です

が、議事の「（１）飯能市立博物館リニューアルオープンについて」を議題と

いたします。事務局より説明をお願いします。 

 

（１）飯能市郷土館の新たな運営方針について 

 それでは議題「（１）飯能市立博物館リニューアルオープンについて」説明

いたします。 

 (資料１に基づいて説明) 

 なお、記念式典へ招待する方々のうち丸広百貨店については、当館を建設
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議長 

 

委員 

 

館長 

 

 

委員 

 

館長 

 

 

委員 

 

館長 

 

委員 

 

 

館長 

 

委員 

 

館長 

 

委員 

 

 

 

 

部長 

 

議長 

 

 

 

議長 

するときに寄附金をいただいたこと、埼玉県西部地域振興センターについて

は、今回のリニューアルに際し補助金をいただいた関係によるものです。 

  

 質疑等ございますか。 

 

 記念式典を行っている時、一般の方はどこで待っているのでしょうか。 

 

一般の方々にも招待者の後ろに入っていただき、一緒に式典に参加していただ

く形にしようと考えています。 

  

 常設展示の案内は、どのような形でしていただけるのでしょうか。 

 

まずは式典会場にて今回の改装の見所などを説明し、その後テープカット

を経て実際に展示室へ入っていただく予定です。 

 

 展示室内の案内はどうなりますか。 

 

 各所に職員を配置し、ご案内する予定です。 

 

 招待者について、地元の自治会長の方々などをお呼びするのはいかがでし

ょうか。 

 

 ３月に行う内覧会にお招きしたいと考えています。 

 

 当日は市民会館の駐車場も使えるのでしょうか。 

 

 市民会館の駐車場も使える形で調整しています。 

 

 地元の自治会長を内覧会に招待する、とのことですが飯能市域全体の自治

会長を招待することは想定されていないのでしょうか。他自治体では全自治

会を招待しているところもあり、自治会を通じて輪の広がりを感じることも

あります。 

 

 ご意見ありがとうございます。持ち帰って検討したいと思います。 

 

 他に質疑等はございますか。 

 

(なしの声あり) 

 

なしと認めます。次に「（２）飯能市立博物館の使命（ミッション）（案）」
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館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

委員 

 

館長 

 

委員 

 

館長 

 

 

委員 

 

 

館長 

 

委員 

 

 

館長 

 

 

委員 

 

 

館長 

に進みたいと思います。では事務局から説明をお願いします。 

 

（２）飯能市立博物館の使命（ミッション）（案）について 

 それでは「（２）飯能市立博物館の使命（ミッション）（案）」についてご説

明いたします。 

 （資料２、資料２参考、に基づいて説明） 

ミッションにつきましては、昨年度第１回、第２回協議会の中でご審議を

いただきました。その後ビジターセンター的機能の追加などが決定したこと

で条例改正などを行う必要が出てきたため、これらとの兼ね合いも考え、ミ

ッションについては審議を一時中断しておりました。今年度に入ってからは、

新たな運営方針案とともにミッションの検討を再開し、そして今回、従来の

内容に「新たな運営方針」の内容を加えた案を皆様に提案する運びとなりま

した。 

 

何かご質問などはありますでしょうか。 

 

 飯能市郷土館条例の改正については、もう可決されているのですか。 

 

議決されています。  

 

 登録博物館の申請については、再申請と届出と、どちらになるのでしょうか。 

 

 埼玉県に確認したところ、名称変更後に届出をすればよいとの回答をいただい

ています。 

 

 名称変更だけならそれで済むかもしれませんが、条例も変わるとなると、本当

に届出だけでよいのでしょうか。他の諸書類も必要になってくる気がしますが。 

 

 再度、確認してみます。 

 

資料に「飯能市博物館」とありますが、「飯能市立博物館」でなくて良いので

しょうか。 

 

 「飯能市立博物館」に名称が決まる前の資料のため、「飯能市博物館」になっ

ています。 

 

「地域づくりに取り組んでいく」、という部分が少しわかりにくいと感じまし

た。博物館の地域づくりの取り組みとは、具体的にどういうことでしょうか。 

 

現在、地域の資料を使ってまちづくりに活かしていく動きがだんだんと広がっ
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委員 

 

 

議長 

 

委員 

 

館長 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

 

館長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

館長 

 

 

ています。代表的な例としては、防災のことがあります。過去の災害の経験を未

来に活かす、という観点から、資料研究の需要も高まっています。そのような機

能を果たす博物館としての役割という意味合いで記述しました。 

 

博物館が地域づくりに参画するとき、やはり一番重要なのは人づくりだと思い

ますが、いかがでしょうか。 

 

文言中の地域づくりに人づくりも含む、という認識でした。 

 

地域づくりのあとに人づくりを入れてはどうでしょうか。 

 

検討させていただきたいと思います。 

 

ほかにご質問などありますか。 

 

(なしの声あり) 

 

なしと認めます。次に、「（３）飯能市立博物館の愛称選定」について、事務局

から説明をお願いいたします。 

 

（３）飯能市立博物館の愛称選定 

ではご説明させていただきます。 

(資料３に基づいて説明) 

愛称の募集につきましては、昨年１２月中旬から今年２月下旬まで募集し、７

５０件の応募がありました。その中で、今回の会議にあたり候補を１２個に絞り

ました。その経緯については、会長からお願いいたします。 

 

あらかじめ私と副会長で拝見し、候補を絞らせていただきました。 

選出基準としては、まず理由や説明を重視しました。また、イメージが偏らな

いもの、聞いたときや口にしたときに響きの良いものを選びました。 

選出の経緯は以上ですが、この１２個に限らず委員のみなさまのご意見を頂戴

できればと思います。なお、この場では教育委員会に提出する候補を４点ほど選

出したいと思います。 

 

愛称の応募資格は市民のみですか。子どもなども応募可能だったのでしょう

か。 

 

居住地や年齢制限などは設けず、広く募集しました。実際、応募は全国の幅広

い層からきており、市外の方が多い状況です。応募者の中で、子どもは９０人弱

でした。１人で複数点応募する子もいたので、件数にするとさらに多くなります。 
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会長 

 

 

委員 

 

 

館長 

 

委員 

 

委員 

 

館長 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

「ムーミンの自治体」、というイメージがあるせいか、英語にとどまらず色々

な言語を基にした作品がありました。 

 

例えば、「はんぱく」などの場合、同じ名前で応募した方が何人もいますが、

これに決まった場合は、どなたが採用者になるのでしょうか。 

 

 募集要項では抽選の上決定としています。 

 

愛称は、その土地に住んでいる人が愛着を持てる物が良いと思います。 

 

今の段階で、館としてはこれが一番という作品はあるのでしょうか。 

 

館の中でも意見は分かれていますので、まずは協議会の委員のみなさまのご意

見をいただければと考えています。 

 

休憩します。 

 

休憩１４：５０ 

再開１５：００ 

  

 再開します。 

選定に先立ち、候補に加えたい作品やご質問等ございますか。 

 

 (なしの声あり) 

 

 無いようでしたら、この１２個の中から投票により選びたいと思いますが、

いかがでしょうか。 

 

(異議なしの声あり) 

 

 なしと認めます。では、皆様に用紙をお配りしますので、無記名で２つご

記入ください。 

 

(各委員に用紙を配布) 

 

ご記入は終わりましたでしょうか。では今から回収いたします。 

 

(用紙を回収し集計) 
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議長 

 

館長 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

委員 

 

館長 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

館長 

 

 

 

議長 

 

委員 

 

 

 

主事 

 

 

委員 

 

 投票の結果を発表してください。 

  

投票の結果、「はんぱく」「はんぴあ」「HanoMu」が３票、「きっとす」が２

票、「アッサラ」「のうぴあ」「はみた」が１票でした。 

 

ただいまの結果により、複数票の入った「はんぱく」「はんぴあ」「HanoMu」

「きっとす」の４点を最終候補として教育委員会へ提案する、ということで

よろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

 ご異議無いようですので、この４点を最終候補として教育委員会に提案い

たします。 

 

 愛称はいつ頃決定の予定でしょうか。 

 

 愛称の決定は３月２３日の定例教育委員会にて行います。 

 

 ほかに質疑はございますか。 

 

 (なしの声あり) 

 

なしと認めます。次に「（４）平成３０年度事業計画について」について説

明をお願いします。 

 

（４）平成３０年度事業計画について 

 それでは説明させていただきます。 

 (資料 4に基づいて説明) 

 

 何かご質問等ございますか。 

 

 特別展「吾野の歴史(仮)」について、自治会連合会の方々から要望があっ

たとのことで、このような展示を行うのは良いことだと思います。今の段階

で展示構成案などはありますか。 

 

 要望も踏まえると通史的なことは外せないと考えています。どのようなテ

ーマを中心に据えるかなどについては検討中です。 

 

 最近盛り上がりを見せている吾野宿については取り上げるのでしょうか。 
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主事 

 

 

館長 

 

委員 

 

館長 

 

 

委員 

 

 

館長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

館長 

 

 

委員 

 

 

館長 

 

議長 

 

 

 

議長 

 メインに、ということは現段階では想定していませんが、吾野宿の事も含

めてこれからトピックスを絞っていきたいと考えています。 

 

 吾野宿については、資料があまり無いという問題もあります。 

 

 飯能戦争１５０周年の内容は、講座と現地見学会ということでしょうか。 

 

 そのようになります。講師をお呼びして１回の座学を行い、その後に現地

見学会を開催する形を考えています。 

 

 ポケット学芸員について、色々な館が取り入れているようですが、具体的には

どのようなシステムなのでしょうか。 

 

 早稲田システム開発株式会社という収蔵品管理システムを扱う企業が提供し

ているサービスです。データベースへの入力を基に、番号で関連付けた館内や収

蔵品の説明をアプリにて呼び出すシステムとなっています。 

 

 要望ですが、リニューアルオープン記念写真展「春を告げるものたち」につい

て、天覧山のヤマツツジがハンノウツツジと間違われていることが多いので、正

確な情報を PR してほしいと思います。特別展「吾野の歴史(仮)」について、地

域外の方にもわかりやすい展示にしていただきたいと思います。また、飯能戦争

１５０周年記念事業について、川越藩の動きや智観寺に打ち込まれた大砲のこと

なども盛り込んでいただきたいと思います。エコツアーでもよく質問されるの

で、この機会に教えていただければと思います。 

 

 情報発信についてですが、館内に無料 Wi-Fiは設置済みでしょうか。 

 

 現在、管理室と常設展示室の２か所に Wi-Fiのルーターを設置していますので、

館内全体で無料 Wi-Fiが使えるようになっています。 

 

 ポケット学芸員のアプリは、iPhoneと androidのどちらでもダウンロードでき

るのでしょうか。 

 

 ダウンロード可能です。 

 

 ほかに質疑のある方はいらっしゃいますか。 

 

 (なしの声あり) 

 

なしと認めます。次に、「（５）飯能市立博物館のロゴマークについて」につい
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館長 

 

 

議長 

 

委員 

 

主査 

 

 

委員 

 

館長 

 

委員 

 

 

館長 

 

委員 

 

 

館長 

 

 

委員 

 

 

館長 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

て、説明をお願いいたします。 

 

（５）飯能市立博物館のロゴマークについて 

 それでは説明させていただきます。 

 (資料５に基づいて説明) 

  

 このことについて何か質疑はありますか。 

  

 フルカラーの色構成は決まっているのでしょうか。 

 

 印刷機によって多少の違いはありますが、基本的には全て決まっています。

印刷会社に依頼するときには既定の数値を伝える形になります。 

 

 愛称を入れたロゴは作れないのでしょうか。 

 

 時期の問題でロゴには組み込めませんでした。 

 

 デザインに組み込むのは難しくても、色を合わせるなどして統一性を持た

せるのはいかがでしょうか。 

 

 色などで何か統一感は持たせたいと思います。 

 

 デザインについて、字間や行間のルールの基礎が守られていないように感

じます。頭を揃えるなどの基本的な部分は守った方が良いと思います。 

 

 契約が終わっているのでどこまで直せるかはわかりませんが、製作者と協

議したいと思います。 

 

 旧シンボルマーク、ロゴタイプはとても良かったと思うのですが、もう使

わないのでしょうか。 

 

 リニューアルに伴い館のイメージを一新するため、使用を終了することに

しました。 

 

他にご質疑等はございますか。 

 

(なしの声あり) 

 

 なしと認めます。次に「（６）その他」について、何かございますか。 
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館長 

 

 

館長 

 

 

 

議長 

 

 

 

主査 

 

 

 

 

主査 

 

 

主査 

事務局からです。当館では 3 月最終週の平日午後に、内覧会を予定してい

ます。日にちは決定次第お知らせします。 

 

ほかに何かありますか。 

 

(なしの声あり) 

 

なしと認めます。以上で、本日予定した議事につきましては、全て終了い

たしました。進行を事務局へお返しいたします。 

 

４ その他 

 「４その他」ですが、事務局からは特にありません。委員の皆様からは何

かございますか。 

 

(なしの声あり) 

 

 特に無いようですので「４その他」は以上といたします。 

 

５ 閉 会 

以上で、平成２９年度第３回飯能市郷土館協議会を閉会いたします。 

 

 

午後４時００分 閉会 

 

議事のてん末、概要を記載し、その相違ないことを証するためにここに署名します。 

 

 平成  年  月  日 

 

  議 長 の 署 名                      
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